

EXAMEN SEMANAL

13 al 19 de mayo del 2024



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

NOVEDADES POLÍTICAS, LAS INSTITUCIONES

SE LLEVÓ A CABO EL TERCER DEBATE PRESIDENCIAL

El 19 de mayo, se llevó a cabo el tercer y último encuentro entre los candidatos presidenciales: la opositora Xóchitl Gálvez; la oficialista, Claudia Sheinbaum, y el tercero, Jorge Álvarez. El encuentro fue marcado por el tono de confrontación entre los participantes, y destacó la acusación de que Sheinbaum manipula las creencias religiosas de los mexicanos, además del presunto pacto entre el actual gobierno y los delincuentes.

EL INE PIDE QUE CIUDADANOS NO TOMEN EL ROSA PARA CAMPAÑAS

El 17 de mayo, Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, pidió a los ciudadanos que no utilicen el color rosa para sus movilizaciones y añadió que el instituto tendrá que analizar la opción de cambiar de color institucional. Por otra parte, señaló que la Marea Rosa “es una decisión ciudadana que se va tomando en el camino” y descartó que esta afecte la participación ciudadana; por el contrario, señaló que “abona a la contienda política”.

EL INE CENSURÓ EL SEGUNDO DEBATE...

El 13 de mayo, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE determinó que deben eliminarse de las grabaciones del segundo debate los momentos en que Xóchitl Gálvez se refirió a la oficialista Claudia Sheinbaum como “narcocandidata”. Según el instituto, en dichas expresiones no “se advierte de elementos mínimos de veracidad o base para realizar dicha aseveración”. El 19 de mayo, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE ordenó que se elimine la acusación mencionada por Xóchitl Gálvez en cuanto a que Morena es un “narcopartido”.

...Y A LILLY TÉLLEZ

El 13 de mayo, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE le exigió a Lilly Téllez que deje de participar en el programa radiofónico de Ciro Gómez Leyva. Consideran que dicho programa le representa una ventaja indebida sobre sus rivales en la contienda electoral.

NOVEDADES POLÍTICAS, LOS TERCEROS

MÁYNEZ SE RESISTE A DECLINAR SU CANDIDATURA

El 19 de mayo, Jorge Álvarez Máynez respondió a la petición de que actúe como demócrata y decline en favor de Xóchitl Gálvez, publicando que “justo porque lo soy, con ustedes nunca, a ningún lado y por ningún motivo”. Máynez enfrenta crecientes señalamientos en el sentido de que está actuando como “esquirol” para beneficiar a la candidata oficialista, Claudia Sheinbaum.

NOVEDADES POLÍTICAS, EL OFICIALISMO

LA POPULARIDAD DEL PRESIDENTE DA OTRO PASO HACIA ARRIBA

El apoyo al presidente López subió ligeramente. El 17 de mayo se ubicó en 53.9%, cuatro décimas de punto porcentual por encima del 53.5% registrado el 10 de mayo. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



NOVEDADES POLÍTICAS, LA OPOSICIÓN

MARCHA CIUDADANA REÚNE A MÁS DE DOSCIENTOS MIL EN APOYO A XÓCHITL

El 19 de mayo, más de cien mil personas abarrotaron el Zócalo y las calles aledañas, además de las plazas principales en decenas de ciudades del país, en el marco de la movilización ciudadana en defensa de la democracia y en respaldo de Xóchitl Gálvez. La candidata presidencial señaló en su mensaje que, en las elecciones, “nos jugamos si los siguientes años serán de opresión o de libertad”.

XÓCHITL BUSCARÁ APOYO DE MILITANTES DE MC

El 14 de mayo, Xóchitl Gálvez, señaló, respecto a las peticiones para decline el candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, que “Máynez va a tomar la decisión que quiera tomar. Yo le quiero hablar a los militantes de MC a los simpatizantes...valoremos a la democracia, un proyecto donde saquemos a México de las garras de los criminales”.

XÓCHITL GÁLVEZ ACUDE ANTE EL TRIBUNAL ELECTORAL, EXIGE PISO PAREJO

El 13 de mayo, Xóchitl Gálvez acudió al Tribunal Electoral para hablar con los magistrados de la sala superior y señalarles que el presidente López sigue interfiriendo en las elecciones. Al término de la reunión, Gálvez declaró que “el presidente incide, se mete en la candidatura, en la elección a favor de su candidata abiertamente. Y bueno, nosotros lo que hemos dicho a los magistrados, esto no es piso parejo”.

ECONOMÍA

LAS BOLSAS DE VALORES SE MANTUVIERON EN LA SEMANA

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 17 de mayo en 57,706.43 unidades, un retroceso de apenas 11 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,183.11 puntos, cayendo menos de un punto respecto a los 1,183.82 del viernes pasado.

EL PESO SUMA OTRA BUENA SEMANA FRENTE AL DÓLAR

El peso volvió a recuperar terreno frente al dólar. El 19 de mayo el dólar se intercambiaba por \$16.62 pesos, 15 centavos menos que los \$16.77 pesos en que se ubicaba el 12 de mayo.

GOBIERNO

PEMEX DENUNCIÓ A MARÍA AMPARO CASAR

El 13 de mayo, se dio a conocer que Pemex presentó ante la Fiscalía General de la República una denuncia contra diversas personas, incluyendo a María Amparo Casar, por el caso de la pensión que ella recibió tras el fallecimiento de su entonces esposo, Carlos Márquez.

ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO SUPERÓ LOS 75 DÓLARES

Los precios del petróleo aumentaron en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 17 de mayo en \$75.11 dólares/barril, elevándose poco más de un dólar con respecto a los \$73.94 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx